



# 下田南地区振興会だより 会報 小田床

■発行 第28号■  
【発行責任者】  
下田南地区振興会  
会長 中村敬司  
【連絡先】  
下田南公民館  
42-3612

## 【年頭のご挨拶】



下田南地区振興会

会長 中村敬司

新年あけましておめでと〜うござい  
ます。

地区民の皆さまには輝かしい新春  
をお迎えのことと、心からお慶び申し  
上げます。また、下田南地区振興会の  
運営にご理解とご協力を賜りまして  
厚くお礼申し上げます。

昨年は下田南小学校で最後の運動  
会が行われました。そして産業文化祭

# 新春のお慶びを申し上げます

では8名の児童たちが素晴らしいハー  
モニーを披露してくれました。この南  
小が138年の歴史に終止符を打つこ  
とは寂しい事ではありますが、天草町  
の児童が減少している今日では致し方  
ない事なのかもしれません。来たる、  
2月10日(日)には下田南小学校閉校  
式が行われます。閉校式準備委員会  
は記念式典、記念碑除幕、記念誌発行  
そして祝賀会兼大同窓会を予定してお  
ります。大同窓会には出郷者の方、先  
生方も多数おい出でになります。まだ  
申し込まれていない方で都合のつかれ  
る方は、是非ご参加をよろしくお願  
いいたします。



卒業生のみならず、地域のみんがが  
お世話になった下田南小学校も、3月末を  
もって閉校となります。

疎化が進んでいる中において、道路  
を造ることにより更に拍車がかから  
ないよう、行政当局には適切な対応  
をお願いしたいと思っております。そして、  
もう一つ報告がございます。皆さま  
にご協力頂いた『天草ブルーガート  
ン』が3月をもって指定管理の契約  
期間満了となります。昨年は過去最  
高の売り上げを達成しました。これ  
は、西嶋隆明さん、数本哲子さんを始  
め、スタッフの方の多大な努力によ  
り成されたものです。これまでのご  
尽力に対しまして感謝申し上げます。  
そして、大変お疲れ様でした。



公民館は、4月から下田南地区コミュ  
ニティセンターに名称が変わります。

平成25年度から「下田南公民  
館」が「下田南地区コミュニティ  
センター」として名称を変えま  
す。振興会による指定管理運営と  
なる予定ですので、当施設が地域  
全体の更なるコミュニティ施設  
となるよう、適切な管理運営を目  
指して参りたいと思っております。発足  
に向けて様々な課題もあります  
が、ご一考と皆さまのご協力をよろ  
しくお願いいたします。

本年も皆さま方の益々のご健  
勝とご多幸を祈念申し上げます。年頭  
のご挨拶とさせていただきます。



平成24年度 下田南地区文化祭 入賞者

	氏名	作品名
特賞	白石徳美	自在カギ
金賞	上野和生	しようが
	濱崎久義	しいたけ
一般作品	上野幸子	さげもん
銀賞	佃カホル	桜島大根
	白石徳美	みそ漬菜
	佃富代香	白
一般作品	行合りつ子	おひなさまかざり
努力賞	佃カホル	里いも
	上野寛利	大根
	佃恵美子	かぼちゃ
	上野美代子	人参
	中上留里子	しいたけ
一般作品	平畑淑子	手芸
特別賞	上野恵	フェルト小物
	若松重唯	大根の部
	尾崎勝	カブの部
鬼海愛子	ホウレン草の部	

※敬称略

11月25日(日)、下田南公民館で下田南地区文化祭を開催しました。今年度は、初めての試みで「我楽多市(がらくた市)」も開催し、恒例の南小・PTA主催のもちつき大会、輪投げ大会なども実施。公民館内では、農産物や加工品、一般作品などを展示しました。

表彰式では、素晴らしい作品群の中から、白石徳美さん力作の『自在カギ』が特賞(最優秀賞)に選ばれ、栄えある賞を受賞されました。

# 第20回 下田南地区文化祭

## 産業文化祭バザーを実施して…

50年前…都会人になったつもりで、流行の最先端を少し遅れて東京銀座を闊歩していました。

30年前…それらを冷めた目で見ようになり、仲間たちと競い合ってブランド物を身につけるようになりました。

10年前…それらをすべて捨てて、田舎へ帰ったつもりでした。

…そして今、都会と田舎の違いを見比べてみました。

知識を吸収するには都会は刺激的で格好の場所である。田舎は全てを受け入れてくれる落ち着いたところのある穏やかな場所。

それだけの違いだけであることに気付かされています。

そこで人生の終末期を迎える年代になって、改めて身の整理をすることにしました。バザーの発案は私にとって良い機会でもありました。

残された後の30年、どうやって生きてみようか。只今模索中であります。

バザーに提供して下さった方々、それらを購入という形で協力して下さいました。皆さま本当にありがとうございました。

【藪本哲子】



バザー終了後、知らなかったという人が沢山いたので、来年も開催することができるならば、もっともっとPR活動をしたいと思っております。事務局より。



種子を配布した大根・カブ・ホウレン草の作品には特別賞が設けられました！受賞者の皆さん、おめでとうございます!!



ホールインワン大会では鬼海正人さん・エリック先生が、輪投げ大会では中村政司さん・白石宣子さんが賞品をゲット!



# 年始のごあいさつ



南小PTA  
会長 上野 修

あけましておめでとうございます。地域の皆さまには、日頃より子供たちの為に良くなって頂き、厚くお礼申し上げます。本年は、いよいよ閉校の年を迎えることとなります。私たちPTAもよりいっそう団結して頑張りたいと思います。閉校式まで残り1ヶ月ちょっととなりました。地域の皆さま方には何かとご迷惑をおかけしますが、最後までご協力のほどよろしくお願いいたします。

閉校記念式が子供たち、地域のみなさまの心に残る良いものになりますように、また、本年が希望に満ちた輝かしい1年となりますようご祈念申し上げ、新年の挨拶とさせていただきます。

## 小田床「教育の日」に想う

天草市立下田南小学校 校長 小出廣久

私は、この2年間、「閉校事業を通しての学校と地域の活性化」を基本に据え、学校運営をしてきました。目標として、「輝く子どもたちを育てる、きれいな学校をつくる、子どもたちの姿を地域に見せる、地域力を学校に生かす」を掲げました。そして今、地域のご支援とご協力で目標達成ができそうです。小田床教育の日は、子どもたちの向上の姿や躍動する教職員を地域へ紹介し、地域へ「感謝」や「御礼」の心を届け、同時に子どもたちの「笑顔」や「元気」をプレゼントする機会として設定しました。長い間、下田南小学校へ想いを寄せていただきましたことに、心から感謝申し上げます。これからも「未来をつくる子どもたち」に集い、地域が伸びていくことを祈念いたします。

## 小田床教育の日に招待されて

下田南地区老人会長 入口武宣

去る11月14日、下田南小学校閉校記念事業「小田床教育の日」に地域の方々、老人会と多数招待いただき感謝しています。当日は、学習成果発表会で1、2年生の秋祭りの日記発表、5、6年生の科学展壁新聞発表、そして合唱等、子どもたちの成長を目にし、頼もしく思いました。会食では、先生方、児童と一緒に、おいしい昼食をいただきました。また、思いがけなく感謝状までいただき本当に感激をいたしました。閉校まで残りわずかとなり、誠に淋しい限りですが、これも時代の流れでいたしかたないのかと思います。138年の歴史に想いを馳せつつも、今後の子どもたちの健やかな成長を祈ってやみません。

平成24年11月14日(土)

下田南小学校閉校記念事業

# 小田床教育の日

南小児童の学習成果発表で…

「これまで南小の教育を支えてもらった感謝を…」

地域の皆さんへお返ししました!

## 小田床教育の日を終えて

天草市立下田南小学校 5年 瀧崎海渡

小田床教育の日を終えての感想は、2つあります。まず1つ目は、発表です。発表では、科学展の紹介や、合唱をしました。地域のみなさんに大変喜んでもらったのでうれしかったです。2つ目は、試食会です。朝早くから、山菜おこわと、豚汁を食改さんたちと作りしました。「おいしい」といって食べてもらったのでよかったです。ぼくは、この小田床教育の日を通して、下田南小138年の歴史をしっかりとめくりたいと改めて思いました。あと、閉校まで3ヶ月です。あっという間でした。これから1日1日を大切にすごしたいと思いました。

※食改…食生活改善推進員



『地域への感謝の気持ち』『笑顔』そして『元気』をもらいました! ありがとう南小の児童たち、そして先生方!!



下田南小学校が

つよよの閉校間近です

あけましておめでとうございませう。いよいよ下田南小学校も3月末をもって閉校となり、この4月には町内5校の小学校が統合され、「天草小学校」として新たな一歩を踏み出すこととなります。

そこで、閉校にあたり本年2月10日(日)に閉校記念式典と記念碑建立の除幕式がとり行われます。また、記念式典終了後には、祝賀会と合わせて大同窓会を開催することと計画を進めていきます。本校の卒業に関係なく下田南地区在住の皆さま方には、地域住民として参加していただくようにご案内をいたしておりますので、多数の皆さま方のご参加をいただき、この閉校記念事業が盛大に開催できますようにご協力を賜りますようお願い申し上げます。

下田南小学校閉校記念事業

実行委員長 上野寛利

★こざとこナイト タウン情報★



下田南公民館横広場(国道389号線沿い)に広がるまばゆいばかりのライトの宴...  
夕方でもないのに、『小田床海岸の夕陽』が拝めるなんて、なんて素敵なんでしょう!  
...今年もやっちまいました!若松米雄(地域づくり部会長)さんをリーダーに、部会員で製作したものです。  
少し遅ればせながら...でしたが、なんとかホワイトクリスマスに間に合いましたね(^^)   
冬の夜空は少し寂しい気分にはさせますが、下田南は暫く賑やかになりそうです。1月5日まで楽しめます!

小田床情報板

- 1月 ※赤字は地域行事
  - 3日(木) ...天草町成人式
  - 6日(日) ...鬼火焼き準備
  - 7日(月) ...鬼火焼き
- 2月
  - 3日(日) ...天草町駅伝大会
  - 10日(日) ...下田南小学校閉校式
- 3月
  - 11日(日) ...ウォーキング大会
  - 29日(金) ...下田南小開校

今号の1枚



11/25 文化祭で南小PTAのもちつき大会&即売会が実施されました。1,2年生コンビのりさちゃん(写真左)、わかなちゃん(写真右)もつきたもちを持って、笑顔のサービスショット!

振興会からのお知らせ  
1月7日(月)恒例のおねっぽっぽ(鬼火焼)を開催します。今回も、ぜんざいを作り皆さんへ振る舞います!書き初めやお餅なども持参ください。ぜんざいを食べながら家内安全、無病息災を祈願いたしましょう。たくさんの方のご来場をお待ちしております。鬼火がパチッと鳴ったら...みんなで「おねっぽっぽ!」と叫ばばばですよ~!  
開始時間は、午前9時からです。  
(6日(日)午前8時からおねっぽっぽの準備を開始します。ご都合がつく方は、道具持参でご協力をお願いします。)

編集後記

◆皆さまにとって、2012年はどんな年だったのでしょうか? 大きな災害もなく、自然の恵みに囲まれて生活できる毎日を、心から感謝する一年になったのではないかと思います◆こちらに移り住むまでの生活と云えば、なんでもお金・・・が当たり前の物資豊かな生活の中、なにかに感謝するなど、なかなか気付く事が無かったなと今更ながら反省します◆子供を育てる中で「子供は親の言う通りにはしないが、する通りにはすると教えていただいた事があります。私は勿論ですが、子育て中の皆さん、未来を背負って旅立つ我が子のために胸を張って自信を持って子育てしましょう◆2013年が皆様にとって素晴らしい年になりますように。本年もよろしく申し上げます。

【関 好江】